

Simposio Nacional e Internacional de Arqueología Histórica. Teoría y Practica de la Arqueología Histórica Latinoamericana. Facultad de Humanidades y Artes de la UNR, Rosario, 2011.

San José de Flores Entre el Pacto y el Bondi. Una arqueología de Pueblo y Ciudad.

Camino Ulises Adrián, Traba Aniela Romina, Coloca Federico Ignacio y Segui, Silvina.

Cita:

Camino Ulises Adrián, Traba Aniela Romina, Coloca Federico Ignacio y Segui, Silvina (Mayo, 2011). *San José de Flores Entre el Pacto y el Bondi. Una arqueología de Pueblo y Ciudad. Simposio Nacional e Internacional de Arqueología Histórica. Teoría y Practica de la Arqueología Histórica Latinoamericana. Facultad de Humanidades y Artes de la UNR, Rosario.*

Dirección estable: <https://www.aacademica.org/ulises.adrian.camino/68>

ARK: <https://n2t.net/ark:/13683/pY2d/bZZ>



Esta obra está bajo una licencia de Creative Commons.
Para ver una copia de esta licencia, visite
<https://creativecommons.org/licenses/by-nc-nd/4.0/deed.es>.

Acta Académica es un proyecto académico sin fines de lucro enmarcado en la iniciativa de acceso abierto. Acta Académica fue creado para facilitar a investigadores de todo el mundo el compartir su producción académica. Para crear un perfil gratuitamente o acceder a otros trabajos visite: <https://www.aacademica.org>.

SAN JOSÉ DE FLORES ENTRE EL PACTO Y EL BONDI.

UNA ARQUEOLOGÍA DE PUEBLO Y CIUDAD

Ulises A. Camino^{*}, Aniela R. Traba^{}, Federico I. Coloca^{**} y Silvina T. Seguí^{**}**

¹Centro de Arqueología Urbana- FADU- UBA. CONICET. ulisescamino@yahoo.com.ar

^{**}Proyecto Arqueológico Flores FFyL . UBA.

anielatraba@yahoo.com.ar; fedeigco@hotmail.com; silvisegui@yahoo.com.ar

Las urbes en desarrollo suelen incorporar a su hinterland primero como abastecedor de productos alimenticios, luego como pueblos satélites y finalmente como barrios. Desde hace seis años se vienen realizando excavaciones arqueológicas sistemáticas con el propósito de observar cómo el registro material da cuenta de los procesos de transformación acontecidos en el pueblo de San José de Flores al ser incorporado a la ciudad de Buenos Aires en las últimas décadas del siglo XIX. En el desarrollo de las áreas periurbanas juegan un rol fundamental los nuevos medios de comunicación y transporte masivos: el telégrafo, el ferrocarril y el tranway hicieron su aparición a mediados del siglo XIX. La urbanización paulatina del paisaje rural implica la construcción de espacios públicos y la delimitación de los privados. El adoquinado y la iluminación de las vías de circulación tienen un papel esencial en ese proceso. Por otra parte, la integración al sistema urbano dinamiza las actividades comerciales, aumentando la apertura de locales y la variedad de productos consumidos por la población. Planteamos que para estudiar estos procesos es de utilidad una teoría que tenga en cuenta los cambios acontecidos con la revolución industrial a nivel global, creemos que ésta es la del Sistema Mundial.

PALABRAS CLAVES: urbanismo, arqueología, consumo, integración, sistema mundial